

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú. Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50		En tercera " 0'15
Número suelto : : : : : 0'10		En cuarta " 0'10
NÚMERO ATRASADO : : : 0'25		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

CENTRO FEDERALISTA

SECCION RECREATIVA

GRAN BAILLE

para hoy, a las nueve y media de la noche, ejecutando el programa el aplaudido quinteto que dirige el renombrado maestro Sr. TATJÉ.

La derrota reaccionaria en Francia

Cada vez que en la vecina nación se acercan unas elecciones generales, la clerigalla predice la *debacle* de la república. Tal sucedió después de la supresión de las órdenes religiosas, cuando la separación de la Iglesia y del Estado y actualmente con motivo de l'*affaire* Caillaux. Pero todos los vaticinios resultan fallidos y el cuerpo electoral cada vez afirma con mayor energía su voluntad y adhesión a la república y su antipatía para los reaccionarios.

Así en las elecciones que acaban de celebrarse, han obtenido un triunfo enorme todos los grupos de izquierda y de una manera especial los partidos socialista y radical-socialista.

Al leer la prensa francesa con motivo del asunto Caillaux, pareció que efectivamente, en la masa del público francés se había operado una reacción en sentido anti republicano. Pues bien, a pesar de contar con la mayor parte de los grandes periódicos, a pesar de la campaña de escán-

dalo y de difamación contra todas las personalidades salientes de los partidos de izquierda, los grupos reaccionarios en una cámara compuesta de 602 diputados, sólo han logrado la ridícula representación de 80.

Otro dato interesantísimo es el incremento experimentado por los socialistas unificados, los cuales han sacado triunfantes 101 candidatos, que juntos con los radicales-socialistas y republicanos-socialistas, representan casi la mitad de la cámara.

Esto demuestra que los proletarios franceses han acabado por comprender el error de los anti políticos y sin descuidar los otros medios de lucha, se aprestan a atacar al enemigo en sus propios reductos con mayor entusiasmo que nunca.

Pueden, pues, cantar los clericales la bancarrota de la república francesa mientras ésta se prepara a emprender con nuevo ímpetu el camino de las reformas democráticas y sociales. Hasta el espíritu militarista

que parecía renecer entre la burguesía republicana, ha sufrido un rudo golpe con la victoria de los socialistas.

Adelante.

La mort d'en Jaume Vidal

Mai com avui pot venir millor el parlar de la decadencia dels partits reaccionaris d'aquesta vila. Els que no ho sabían no tenen més que fixarse en que l'únic cap visible de la religió, dels bons pares de familia i del talent, dels que formen dins el camp reaccionari, era el pobre Jaume Vidal.

Ell ho representava tot, ben clar i ben alt ho proclama *La Defensa*, orgue de les sacristies i de totes les conferencies mascles i femelles.

Crec que tots el conèixian al bon Jaume Vidal, instrument concient unes vegades, inconcient altres, de totes les rencunies i ambicions del seu germà que ell sabia dulcificar amb son caràcter, més que humil, coneixedor de la propia inferioritat.

¿Que feu en Jaume Vidal dintre la política? es preguntará tot cristo al veurel en la primera plana del semanari aludit. Busque-ho en els articles que segueixen al retrato y tampoc ho trobareu, senzillament per que no feu altre cosa que concórrer al Círcol Católic, posar al Ajuntament, entre bacanya i bacanya, alguna qüestió que no entenía, cuidar les vinyes, portarse com tants altres bons pares de familia i prohibir que